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ACTIVIDADES

Primeros titulados universitarios que obtienen  
el Grado en Telecomunicaciones

Nuestro Decano ha participado en los tribunales de PFG (Proyecto Fin 
de Grado) de los primeros titulados universitarios, Mario Sánchez 

Nava y José Ángel Dávila, que obtienen el Graduado en Ingeniería de 
nuestras ramas de Telecomunicaciones, realizando su ciclo universita-
rio completo de 4 cursos, es decir, no provenientes de los Cursos de 
adaptación. Ambos son de la Universidad Europea de Madrid (UEM) y 
se han colegiado en nuestra institución.

Este Grado en Ingeniería de Sistemas de Telecomunicación propor-
ciona a los egresados todas las competencias de la profesión de Inge-
niero Técnico de Telecomunicación de la rama de Sistemas de Teleco-
municaciones. Este Grado es una especialidad pensada para personas 
que quieran orientar su futuro profesional en el ámbito de las teleco-
municaciones. Un escenario apasionante al que podrán enfrentarse 
no solo con grandes capacidades técnicas, sino también con habilida-
des complementarias, imprescindibles hoy en el mundo profesional: 
capacidad de trabajo en equipo, dotes para la negociación, destreza 
para la comunicación, etc.

Los alumnos que acceden a este Grado en la UEM tienen la opor-
tunidad de decidir la configuración de idiomas, pero siempre con una 
importante carga de formación en inglés. El aprendizaje en esta len-
gua es fundamental a la hora de encontrar oportunidades profesio-
nales fuera de nuestras fronteras. Por eso, el alumno puede elegir 
entre dos formatos: bilingüe, 80% español y 20% en inglés o 100% en 

inglés. Una gran ventaja del diseño de este título en la UEM es que en el cuarto curso no es necesario que  
el alumno acuda físicamente al campus, por lo que tiene toda su jornada para incorporarse a prácticas en 
empresa, tanto en Madrid como en el extranjero.                                                                                        ●

Gran éxito del Curso de Verano de Aranjuez

La inauguración contó con la presencia de la Rectora de 
la Universidad y con la alcaldesa de la ciudad, pero, 

sobre todo, con la afluencia de ponentes y asistentes, 
que superaron todas las expectativas previstas, llegando 
a matricularse más de 50 participantes (40% colegiados, 
40% empresarios y 20% alumnos UEM). El nivel del  
Curso fue muy alto en el aprendizaje de eCommerce  
para emprendedores, y cómo conseguir su rentabilidad. 
Hubo prácticas de apertura de negocios y tiendas on-li-
ne, culminando con un taller para creación de web por 
todos. Asimismo se ha presentado el Curso con una  
aplicación para Smartphone de nuestro Curso Comercio 
Electrónico ”CursoEcomm”. 

Nuestro Decano, José Javier Medina, negoció con los 
concejales del Ayuntamiento unos posibles desarrollos sobre Turismo Digital en dicha ciudad que podrían 
suponer el punto de partida para reproducirlos en otros territorios, con la oportunidad de participación de 
nuestros profesionales en el diseño de los planes locales de planificación en TIC.

El objetivo de este Curso de Verano, que se celebró en el Centro de Formación Municipal de Aranjuez los 
pasados días 16 y 17 de julio, fue profundizar en los aspectos más importantes del Comercio Electrónico.  
El programa incluyó conferencias, mesas redondas y talleres prácticos que abordaron puntos clave en torno 
al eCommerce.                                                                                                                                           ●
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El Colegio organiza un Curso  
de Verano de la UPM

El Colegio ha celebrado el Curso de Verano de la Universi-
dad Politécnica de Madrid (UPM) en La Granja de San Ilde-

fonso, codirigido por nuestro Decano, José Javier Medina, y 
Alfredo Muñoz. La inauguración contó con la presencia del 
Alcalde de la ciudad, y con un pleno de asistentes (80% te-
lecos y 20% arquitectos). El nivel del Curso fue excelente en 
cuanto a ponentes y contenidos, que giraron en torno a la 
idea del “Espíritu emprendedor y empleo TIC en España y 
Europa”. Los asistentes disfrutaron de las interesantes inter-
venciones del propietario de la UDIMA, del Director General 
de COTEC; de los máximos dirigentes responsables de Wayra 
en el grupo TELEFONICA, del Director General de Innovación 
del Grupo INDRA y del Director General de I+D+i y Conteni-
dos Digitales de AMETIC y FTI. El networking alcanzado fue 
muy relevante y la repercusión de la imagen colegial muy 
pronunciada.                                                                     ●

La colegiación obligatoria garantiza seguridad,  
protección de la salud y capacitación profesional 

El pasado mes de agosto mantuvimos reuniones con la SETSI 
para que defienda a nuestra institución como una de las que 

podrá presentar la colegiación obligatoria. Cabe recordar que la 
Ley de Servicios Profesionales pretende establecer distintas ve-
locidades en la colegiación obligatoria;  que podría suponer 
separar a las ingenierías de ese derecho, dejando tan sólo a 
médicos, arquitectos y abogados como únicos profesionales con 
colegiación obligatoria. José Javier Medina, Decano del COITT, 
ha estado en permanente comunicación con Unión Profesional 
para desarrollar acciones conjuntas en este sentido. Asimismo, 
el Colegio ha preparado y presentado un escrito sobre la profe-

sión de Ingeniería Técnica de Telecomunicaciones.
Las ingenierías, en general, son profesiones no solo tituladas, sino regladas. Para su eficaz desempeño se 

requieren unos conocimientos específicos Y para ello se han aprobado normas que establecen el necesario con-
tenido de los planes de estudio. Estos deben ser los idóneos para que nuestros colegiados se conviertan en in-
genieros cualificados, capaces de llevar a cabo su trabajo en una sociedad que demanda servicios profesionales 
totalmente garantizados. Esos requisitos de idoneidad y seguridad los aportan tanto las ingenierías de teleco-
municación como lo puedan hacer la arquitectura, la arquitectura técnica, las profesiones sanitarias, la enseñan-
za y las profesiones de abogado y procurador. 

La estrecha relación entre las actividades que desempeñan las ingenierías en telecomunicaciones y la protec-
ción de la salud y la seguridad personal o jurídica de las personas físicas es incuestionable. Asimismo, la garantía 
de control y capacidad profesional que ofrece un Colegio es vital para la seguridad y salud desde múltiples 
perspectivas, tales como la eficiencia energética y el equilibrio sostenible en el entorno de las comunicaciones 
y sociedad de la información. Además, el Colegio se ha revelado como un mecanismo eficaz para la ordenación y 
control del ejercicio profesional, todo lo cual justifica que la colegiación sea obligatoria en el ámbito de la in-
geniería de telecomunicaciones. 

La profesión de Ingeniero Técnico de Telecomunicación se encuentra orientada a la aplicación tecnológica y 
conocimiento de las TIC, dos aspectos cruciales para el funcionamiento de la sociedad actual en todos los ámbi-
tos. El correcto desempeño del ejercicio profesional debe ser garantizado por los Colegios Profesionales, razón 
por la cual es de vital importancia que los ingenieros técnicos en telecomunicación deban mantener su colegia-
ción obligatoria.                                                                                                                                             ●
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Modificación del Real Decreto sobre calidad acústica 

El pasado 26 de julio fue publicado en el BOE el Real 
Decreto 1038/2012 que aprobó el Consejo de Minis-

tros y que modifica el Real Decreto 1367/2007, de 
19 de octubre, por el que se desarrolla la Ley 37/2003, 
de 17 de noviembre, del Ruido, en lo referente a zoni-
ficación acústica, objetivos de calidad y emisiones 
acústicas.

Esta modificación responde a la sentencia del Tribu-
nal Supremo, Sección Quinta de la Sala Tercera, de lo 
Contencioso Administrativo, de 20 de julio de 2012, en 
la que estimaba parcialmente un recurso contra el Real 
Decreto 1367/2007, anulando la expresión “SIN DETER-

MINAR”  que figura en relación con el Tipo de Área Acústica f), dedicada a los sectores de territorio afecta-
dos a sistemas generales de infraestructuras de transporte u otros equipamientos públicos que los reclamen, 
dentro de la Tabla A, en la que se establece que “los objetivos de calidad acústica para ruido aplicables 
a áreas urbanizadas existentes”, del Anexo II del mencionado Real Decreto, dedicado a los denominados 
Objetivos de Calidad Acústica.

La sentencia fallaba a favor de la necesidad de eliminar dicha indeterminación por lo que se establece 
que en los sectores del territorio afectado a sistemas generales de infraestructuras de transporte u otros 
equipamientos públicos que lo reclamen, no podrá superarse, en sus límites los objetivos de calidad acús-
tica para ruido aplicables al resto de áreas acústicas colindantes con ellos. Con esta modificación queda 
subsanada la problemática que venía acompañando, desde 2007, a aquellos límites de estas infraestructu-
ras que en la mayoría de los casos generaban elevados índices de contaminación acústica a los territorios 
colindantes.             ●

Visita al Director General de Telecomunicaciones  
de la Junta de Andalucía

El Decano del COITT, José Javier Medi-
na, y el Presidente de la Asociación 

Andaluza (AAITT), Juan Luis Cruz Nava-
rro, mantuvieron un encuentro institu-
cional en Sevilla con Ángel Ortiz, Direc-
tor General de Telecomunicaciones y 
Sociedad de la Información de la Junta 
de Andalucía. Se acordaron emprender 
varias iniciativas, como la participación 
de alguna alta personalidad de la Jun-
ta en el almuerzo y entrega de premios 
institucionales de la AAITT. Otro de los 
puntos tratados fue el de establecer la 
posibilidad de colaborar y participar en 
el programa formativo sobre teleco-
municaciones y normativas  que la 
AAITT está emprendiendo en varios 
municipios de la región y de que nues-
tros colectivos territoriales tengan presencia en un posible Consejo Asesor de Telecomunicaciones en Anda-
lucía. También se estudió la puesta en marcha de misiones comerciales específicas en telecomunicaciones en 
lugares estratégicos, como en el caso de Marruecos. Asimismo, el Decano del COITT y el Presidente de la 
AAITT propusieron la participación en asesoría y el ofrecimiento de diversas actividades en sociedades tecno-
lógicas participadas por la Junta de Andalucía.                                                                                           ●
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Encuentro institucional con la Dirección General de Policía

El Decano y otros responsables de la 
Junta de Gobierno del Colegio y de 

la Junta Directiva de la AEGITT mantu-
vieron un encuentro institucional con 
el Jefe de la Unidad de Policía de la Di-
rección General dependiente del Minis-
terio de Interior, con quien se ha acor-
dado diversas colaboraciones, entre las 
que destacan la participación colegial 
en la definición del Reglamento para la 
nueva Ley de Seguridad Privada. 

También se han previsto iniciativas 
en actividades formativas y de recono-
cimiento de cualificación para los pro-
fesionales ingenieros técnicos y gra-
duados en el ámbito de la Seguridad, 

como un primer paso hacia su acreditación como profesionales especializados en el sector de la seguridad 
mediante requisitos, procedimientos y funciones específicas.                                                                       ●

Encuentro con el Director de la Escuela de Teleco  
de la Universidad Politécnica de Valencia

El Decano del Colegio, José Javier Medina, el Decano del COITTCV, Pedro Pantoja, y la Presidenta de la 
Comisión de Universidades y Vocal del COITT, Ascensión Giner Lasso, acudieron a la Escuela Técnica  

Superior de Ingenieros de Telecomunicación de la Universidad de Politécnica de Valencia, para visitar a su 
Director, Alberto González Salvador. Es de los primeros Directores de programas de Grado de Teleco que 
no procede de Ingenierías Técnicas. El objetivo de este encuentro institucional es desarrollar distintas ini-
ciativas conjuntas. Por esa razón, nuestra institución  y la Escuela valenciana están preparando un Convenio 
de actividades formativas.                                                                                                                       ●
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Estuvimos en Tecniacústica 2012

Los pasados días 1, 2 y 3 de octubre, se 
celebró en Évora (Portugal) Tecniacústica 

2012 la que pasa por ser probablemente 
una de las muestras más importantes en el 
mundo de la acústica. Y este año con ma-
yor razón, dado que coincidió con la cele-
bración del VIII Congreso Ibero-americano 
de Acústica, el VII Congreso Ibérico de 
Acústica y el XLIII Congreso Español 
de Acústica lo que propició una gran asis-
tencia de congresistas atraídos por la gran 
calidad de los trabajos y ponencias presen-
tadas.

El Colegio estuvo representado en es-
tos actos por nuestro Secretario Técnico, 
Enrique Jiménez, que presentó la ponen-
cia “Plan para la implantación de un sello 
de Calidad Acústica en el Colegio de Inge-

nieros Técnicos de Telecomunicación”, en la que describió el plan que ha diseñado la Comisión de Acústica 
de nuestro colegio para guiar y asesorar a nuestros colegiados en el difícil camino de la implantación de la 
norma 17025 en sus instalaciones y, una vez verificada y auditada dicha implantación, permitir el uso de un 
Sello de Calidad Acústica del COITT que lo refrende.                                                                                ●

Acudimos a la CEET

El Colegio acudió al Congreso de Estudios 
de Telecomunicación (CEET) que se cele-

bró del 21 al 27 de septiembre pasado en 
Valencia, en la Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros de Telecomunicación (ETSIT), 
perteneciente a la Universidad Politécnica 
de Valencia (UPV). Nuestros representan-
tes impartieron una ponencia sobre “Ha-
bilitación Profesional”, que fue muy bien 
acogida por los estudiantes presentes. 

Al encuentro asistieron José Javier Me-
dina, Decano del Colegio, Pedro Pantoja, 
Vicedecano del Colegio, José Fernando 
Díaz Bolaño, Vicepresidente de la AEGITT, 
Javier Marques y Ascensión Giner Lasso, 
Vocal de nuestra institución y responsable 
de Universidades. 

La CEET es el foro de reunión y órgano 
de representación, en el ámbito del Estado Español, de los estudiantes de Ingeniería de Telecomunicación 
y de Ingeniería Técnica de Telecomunicación, en cualquiera de sus especialidades, pertenecientes a cualquie-
ra de los Centros del Sistema Universitario del Estado Español. 

Tras la presentación de unas ponencias sobre temas que afectan a la comunidad universitaria en el sector 
de la Telecomunicación, los estudiantes que organizan el Congreso elaboran conclusiones o recomendacio-
nes. Por su parte, los representantes del Colegio que acudieron a la CEET respondieron a las preguntas de los 
estudiantes sobre la utilidad y valores de la colegiación.                                                                             ●
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La Asamblea General de la FEANI

Nuestro Decano ha participado en la Asamblea General de la Federación Europea de Asociaciones 
Nacionales de Ingenieros (FEANI) en Roma, actuando como portavoz del Comité Nacional Español. 

En la Asamblea se ha debatido la penetración del título EurIng en cada país y las actuaciones conjun-
tas en el proyecto EurAce y en la Red Europea para la Acreditación de la Educación en Ingeniería 
(ENAEE). Asistieron como invitados los Presidentes de la Federación Mundial de Organizaciones de 
Ingenieros, WFEO, y de los de estudiantes de ingeniería, BEST.

Los responsables de la FEANI trataron las relaciones con países como Francia, Holanda, Rusia y 
Hungría. También se estudiaron las directrices sobre el plan estratégico de la FEANI para que se pro-
nuncie sobre los temas candentes en Europa y para que acceda a ayudas de proyectos europeos. 
Asimismo, se trató una próxima iniciativa de Congreso de los Ingenieros de países mediterráneos. En 
su intervención, José Javier Medina defendió la promoción del Index de la FEANI entre organismos 
oficiales y Escuelas de Ingeniería, mejorando y actualizando sus contenidos con cuadros estadísticos 
comparativos de los estudios de Grado en ingeniería para cada país europeo.

La FEANI representa los legítimos intereses de casi cuatro millones de ingenieros en toda Europa, 
con la participación de las asociaciones profesionales nacionales de todos los países de la UE y ade-
más, Suiza, Noruega, Croacia, Serbia, Islandia y Rusia, suponiendo un total de 31 países representa-
dos. A nadie se le oculta la importancia que tienen las decisiones de la UE respecto tanto a temas 
profesionales de carácter general como es el caso de la movilidad, del reconocimiento de títulos, o 
bien en multitud de temas relacionados con la ingeniería. Los ingenieros constituyen un grupo de 
interés relevante en la UE y su voz mediante los oportunos “Documentos de Posición” a través de la 
FEANI, son tenidas en cuenta por la Comisión y el Parlamento Europeos en el desarrollo de Directivas, 
Reglamentos, y Estudios Técnicos. Además de estas actuaciones frente a la UE, la FEANI ha venido 
realizando desde su constitución en 1951 numerosas actuaciones muy significativas para los ingenie-
ros europeos como son entre otras: El INDEX FEANI, el título EurIng, el proyecto EurAce, la ENAEE y 
la ENGCARD.                                                                                                                                    ●
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Visita institucional del Decano al Ministerio de Empleo

Nuestro Decano, José Javier Medina, acudió el 
pasado 16 de octubre al Ministerio de Empleo 

y Seguridad Social para mantener un encuentro 
institucional con María de los Reyes Zatarain del 
Valle, Directora General del Servicio Público de 
Empleo Estatal. En el encuentro se trataron te-
mas generales sobre la situación laboral de nues-
tros compañeros y otros asuntos de interés para 
nuestra institución, como la formación para el 
empleo, el desarrollo de empleo en el sector y la 
posible colaboración con esta dirección general. 
Este departamento es el encargado de elevar al 
Ministerio las propuestas normativas de ámbito 
laboral en materia de empleo, formación y pro-
tección del empleo, así como de coordinar las po-
líticas activas en este campo.                            ● 

El Colegio en la presentación de Emtech

Nuestro Decano, José Javier Medina, y el con-
sultor colegial en proyectos y ayudas inter-

nacionales, Enrique Pindado, acudieron a la 
presentación de Emtech, celebrada en la Fun-
dación BBVA en Madrid el pasado mes de no-
viembre, con la presentación del Alcalde de 
Málaga, Francisco de la Torre, y de todo el 
equipo organizador de este evento, entre 
otras personalidades. 

Emtech es la conferencia más importante 
del mundo sobre tecnologías emergentes, or-
ganizada por la revista Technology Review, 
del Instituto Tecnológico de Massachusetts 
(MIT). En ella, destacados científicos e investi-
gadores presentan, cada año, las tecnologías 
más innovadoras del momento, aquellas aún 
desconocidas para el gran público y con poten-

cial de mejorar la vida de las personas y transformar la sociedad y los negocios en los próximos años.
Tras el éxito de Emtech Spain 2011, el MIT consolida su apuesta por España para celebrar por segunda 

vez su conferencia en Europa. Emtech Spain 2012 tendrá lugar los días 22 y 23 de noviembre en la ciudad 
de Málaga y ofrecerá una oportunidad excepcional a científicos, tecnólogos, empresarios, innovadores y 
emprendedores de asistir a un acontecimiento único que cambiará su visión sobre el futuro más próximo 
y sobre cómo liderar el camino hacia él.

Pero Emtech Spain es, además, un punto de encuentro de referencia. En él se dan cita los gurús tecno-
lógicos más importantes del mundo y los jóvenes innovadores españoles más prometedores con los empre-
sarios e inversores interesados en conocer dónde están los grandes proyectos y qué retos tecnológicos hay 
que asumir para afrontar el futuro con garantías de éxito.

Por eso Emtech es también un foro imprescindible, ya que reúne a las mentes más brillantes de la tecno-
logía y la innovación con los agentes económicos capacitados para convertir sus ideas en realidad. Gracias 
al nivel de sus participantes y audiencia, Emtech es un foro privilegiado para hacer contactos de negocios al 
más alto nivel.                                                                                                                                            ●
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El Colegio en la Escuela de Valladolid

José Antonio García, Director de la revista 
AntenA, acudió a la entrega de títulos y 

premios Fin de Carrera de Telecomunica-
ciones e Industriales que se celebró el pasa-
do 29 de septiembre en la Universidad de 
Valladolid en representación de Ascensión 
Giner Lasso, Presidenta de la Comisión de 
Universidades del Colegio, que no pudo 
asistir al mismo por motivos profesionales. 
José Antonio García hizo entrega del diplo-
ma como Primer Premio del Colegio a Ana 
Moratón Fernández. En los últimos meses, 
nuestra institución ha concedido diversos 
Premios Fin de Carrera y de Proyectos Fin 
de Grado en distintas Escuelas. Entre ellos, 
el que otorgó a Roberto Pérez Carrasco, 
alumno de la EUITT de la Universidad Poli-

técnica de Madrid, el pasado 5 de julio, y el que se entregó a Marta Martín Arias, de la Escuela Politécnica 
de Ingeniería de Gijón, el pasado 1 de junio, así como el que se concedió a Ismael Espinosa, de la Escuela 
Politécnica Superior de Linares, el pasado 25 de mayo.                                                                               ●

El Colegio estuvo en el Seminario RSE Forum

El pasado mes de noviembre, tuvo lu-
gar en Toledo el Seminario RSE FO-

RUM, La Economía Verde, en el que 
los Decanos del COITT y del Colegio de 
Ingenieros Técnicos de Industriales im-
partieron una ponencia conjunta so-
bre el modelo de plataforma de acre-
ditación profesional para los nuevos 
ingenieros. Durante el evento, organi-
zado por la Fundación de la UCLM de 
Toledo, José Javier Medina, Decano 
del Colegio, tuvo la oportunidad de 
compartir estas innovadoras iniciati-
vas con Federico Mayor Zaragoza, que 
fue Director General de la Unesco, y 
con Eliseo Cuadrado,  Director de 
la Fundación Universidad de Castilla-
La Mancha.

RSE Forum centra su actividad en 
la economía verde, un sector clave  

para la futura competitividad, para la generación de beneficios, para la mejora del medio ambiente y tam-
bién para la inversión en activos basados en tecnologías limpias más eficientes y energías renovables.  La 
voluntad de sus creadores es convertir este foro en un espacio de referencia y de continuidad. A través de 
él se darán a conocer los planes estratégicos de las políticas energéticas y medioambientales tanto actuales 
como futuras.

Este foro potenciará las relaciones universidad-empresa ofreciendo, tanto a los investigadores universita-
rios como a las empresas interesadas, un espacio de formación y conocimiento sobre las oportunidades del 
nuevo Programa Marco de Investigación e Innovación de la Unión Europea Horizonte 2020.                      ●
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Asistimos a la inauguración del curso académico en Vilanova

Jordi Farré, Presidente de la Associació Autonòmica Cata-
lana d´Enginyers Tècnics de Telecomunicacions (AACETT), 

asistió a la Tradicional inauguración del curso académico 
en la Escuela Politécnica Superior de Ingeniería de Vilanova 
i la Geltrú. Nuestro Colegio asiste habitualmente a estos 
actos institucionales para acentuar la necesaria relación en-
tre universidad y profesión.

En el acto de inauguración, el Colegio suele entregar di-
versos premios a los estudiantes que han tenido los mejores 
expedientes. Tras la ceremonia, Farré y otros asistentes al 
acto, entre ellos, el Director de la Universidad,  Frederic Vila 
Martí, que es compañero de profesión, disfrutaron de una 
comida en la que pudieron  exponer e intercambiar opinio-
nes sobre la crisis actual, los nuevos títulos de grado y el fu-
turo de la profesión. Asistieron entre otras personalidades, 
la Alcaldesa de la localidad, Neus Lloveras.

Cabe recordar que el de Vilanova fue el primer centro 
universitario público de Cataluña en ofrecer estudios de  

ingeniería técnica de Telecomunicación y, más recientemente, también ha sido pionera en el país al incorpo-
rar los estudios de grado en Diseño Industrial y Desarrollo del Producto. Y todo con la experiencia práctica 
que siempre han aportado a sus estudiantes las estancias en destacadas empresas del sector de la ingeniería, 
donde realizan prácticas remuneradas para completar su formación.

Desde febrero de 2008, la Escuela también incluye el European Project Semester (SPE) en su oferta edu-
cativa. Se trata de un sistema de aprendizaje por proyectos que, en consonancia con la filosofía del Espacio 
Europeo de Educación Superior, ofrece la posibilidad de estudiar en inglés, formando equipo con estudian-
tes de distintas nacionalidades. La buena acogida que ha tenido el programa ha permitido que, a partir del 
curso 2011-2012, la Escuela ponga en marcha la primera edición del International Design Project Semester 
(SPDI), que tendrá la misma estructura que el SPE, pero que se centrará en el ámbito del diseño industrial. 
A estas dos propuestas, además, hay que añadir también los convenios de movilidad internacional acorda-
dos con una quincena de universidades europeas.

Más allá de las propuestas académicas, el Campus de la UPC en Vilanova i la Geltrú cuenta entre sus activos 
con el Centro Tecnológico de Vilanova i la Geltrú y con Neàpolis, dos espacios que promueven la innovación de 
su entorno industrial y que canalizan toda la actividad de investigación, desarrollo y transferencia de tecnología 
que se lleva a cabo en la Escuela. La estructura del Campus se completa con una biblioteca (la mayor de la ciu-
dad), una residencia universitaria, servicios de reprografía, una óptica y una tienda de informática.               ●

Firmamos un Acuerdo  
de Colaboración con Ticjob

El Decano del Colegio, José Javier Medina, y el  
Managing Partner de Ticjob, Maximilien de Cos-

ter, firmaron el pasado 5 de noviembre un Acuerdo 
de Colaboración para el desarrollo de objetivos  
comunes en el sector de las TIC. Entre otras condi-
ciones, nuestra institución se compromete a inte-
grar a Ticjob en la organización de eventos dirigi-
dos a sus colegiados y en su página Web. 

Por su parte, dicha empresa pone a la disposición del COITT/AEGITT su base de datos sobre oferta y  
demanda de puestos de trabajo en el mercado TIC. A la firma del acuerdo también asistió Isidoro García, 
Vicetesorero de la AEGITT. Este acuerdo facilitará un sistema muy dinámico para la publicación de más de 
60 ofertas de empleo para colegiados.                                                                                                       ●



Antena de Telecomunicación / ENERO 2013 41

Acudimos al I Congreso Mediterráneo de Eficiencia Energética  
y Smart Cities de Tarragona

El Palau Firal i de Congressos 
de Tarragona acogió el pasa-

do mes de noviembre el I Con-
greso Mediterráneo de Efi-
ciencia Energética y Smart 
Green Cities, una plataforma 
de información, debate y opor-
tunidades de negocio del sec-
tor empresarial, profesional y 
de las administraciones con vo-
cación de alcanzar, tanto el es-
tado español como la cuenca 
mediterránea.

Jordi Farré, Presidente de 
la Associació Autonòmica  
Catalana d´Enginyers Tècnics 
de Telecomunicacions (AA-
CETT), participó en el Congre-
so con un stand en represen-

tación del COITT, y tuvo la oportunidad de charlar brevemente con José Manuel Soria, Ministro de Industria, 
Turismo y Comercio. Tanto el Ministro como los responsables del evento, así como los ingenieros que acudie-
ron al Congreso, mostraron su convencimiento de que tienen unos retos muy importantes por delante en el 
campo de la eficiencia energética y de las ciudades inteligentes. Cabe recordar el papel protagonista que 
está cobrando nuestro Colegio en el nuevo campo de aplicaciones tecnológicas. Entre el amplio listado de 
ponentes y personalidades ilustres que acudieron al Congreso destacó la participación de Jeremy Rifkin, 
profesor del Programa de Formación Ejecutiva de la Warthon School de la Universidad de Pennsylvania y 
autor del libro ‘La Tercera Revolución Industrial’                                                                                         ●

Jornada Técnica de Gestión Eficiente de Telecomunicaciones  
en Antequera

El Decano del Colegio, José Javier Medina, y el Secretario Técnico del 
Colegio, Enrique Jiménez, asistieron el pasado 8 de noviembre a 

una Jornada Técnica sobre Gestión Eficiente de Servicios de Telecomu-
nicaciones en Ayuntamientos Andaluces, celebrada en Antequera 
(Málaga) y organizada por la Asociación Andaluza de Ingenieros Téc-
nicos de Telecomunicación (AAITT), cuyo Presidente, Juan Luis Cruz 
fue el encargado de organizarla y presentarla. En la fotografía de 
izquierda a derecha, aparecen Medina, Cruz y José Antonio Rodrí-
guez, Alcalde del Ayuntamiento de Jun, que habló de la utilización de 
las redes sociales en la gestión municipal. Junto a Rodríguez aparece 
Enrique Jiménez.

Entre otros temas, nuestro Secretario Técnico analizó las nuevas 
ICT en edificios residenciales y singulares, la planificación de redes públicas de telecomunicaciones en muni-
cipios y los planes generales de urbanismo, polígonos industriales, etcétera. Los otros ponentes (Fernando 
Marina Arganda y Jesús Mayo) disertaron, entre otros aspectos, sobre las redes de transmisión de datos, in-
terconexión de los diferentes centros administrativos y competencia de las Administraciones Locales en este 
campo. Al final de la Jornada tuvo lugar un debate con el público asistente.                                              ●
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Acudimos al Consejo Asesor de Telecomunicaciones

El pasado mes de noviembre se convocó por la SETSI, el Consejo Asesor de Telecomunicaciones y de la 
Sociedad de la Información (CATSI), al que pertenece el COITT, como entidad Asesora, y a la que asistió 

nuestro Presidente de Comunicación, Tomás Pastor, en representación del Colegio.
En la reunión se habló sobre el Proyecto de Real Decreto del Plan Técnico de la TDT en el que se regula 

la asignación de los múltiplex de los nuevos canales, para la liberación del Dividendo Digital. En dicho  
Proyecto se modifica la ICT en aquellos aspectos en los que afecta a los cálculos y nuevos canales de la TDT. 
El consejo Asesor analizó también diferentes aspectos del Proyecto de Orden, con el nuevo Cuadro Nacio-
nal de Atribución de Frecuencias (CNAF) y del Proyecto de Orden de modificación de los “modelos de Soli-
citud de “Título habilitante” para el uso del Dominio Público Radioeléctrico. 

Cabe recordar que el Gobierno aprobó el plan de impulso de la Televisión Digital Terrestre y de la inno-
vación tecnológica, una apuesta decidida por la televisión de alta definición y por la telefonía 4G (4ª Gene-
ración). En la confección del Plan se han tenido en cuenta como premisas minimizar el impacto y las moles-
tias a los ciudadanos; limitar el coste global para los ciudadanos y operadores de televisión; adelantar la 
implantación de la telefonía móvil de 4G en un año, favoreciendo la inversión y la innovación, así como 
la generación de empleo asociada a esta tecnología; fomentar la televisión de alta definición, y promocio-
nar la innovación y el desarrollo de la industria de fabricación de equipos y tecnologías asociadas a la TDT.

Se fija como objetivo para la fecha referencial de liberación del dividendo digital el mes de enero de 
2014, facilitando el despliegue de nuevas redes de telefonía móvil de 4G a partir de dicha fecha. Se reducen 
las frecuencias asignadas para prestar el servicio de TV, garantizando un uso más eficiente del espectro, 
aunque, gracias a los avances tecnológicos, se garantiza la emisión del mismo número de canales naciona-
les de TV que los actuales. 

De esta forma se impulsa la oferta de emisiones de televisión de alta definición de elevada calidad y 
otras innovaciones tecnológicas en el ámbito de la televisión digital. Se fija un calendario para llevar a 
cabo las actuaciones necesarias derivadas del Plan. Entre las ventajas que traerá el nuevo plan se pueden 
destacar la reducción del coste respecto al plan anterior; aminorar la población afectada que tendrá que 
adaptar sus antenas (1.200.000 edificios frente a 1.500.000 del plan anterior); y la oferta básica de TDT se 
concentrará en frecuencias actualmente antenizadas, minimizando los cambios de orientación de antenas 
que habrán de realizar los ciudadanos afectados.

El Plan tendrá un impacto muy favorable del dividendo sobre la economía española: más de doce mil 
millones de euros en los próximos años, lo que equivale a alrededor del 1 por 100 del PIB. En el ámbito 
europeo, el impacto se ha estimado en 150.000 millones de euros. Además, se adelanta en un año el des-
pliegue de redes de telefonía móvil de 4G a enero de 2014 frente a enero de 2015 del plan anterior.     ●
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Participamos en el foro Greencities & Sostenibilidad

El Tercer Salón de la Eficiencia 
Energética y Sostenibilidad 

en Edificación y Espacios Urba-
nos, Greencities & Sostenibili-
dad, se celebró en el Palacio de 
Ferias y Congresos de Málaga 
(Fycma) los pasados 7, 8 y 9 de 
noviembre. El evento contó 
con el apoyo de importantes 
empresas, como Indra, Schnei-
der, Ferrovial, Abertis, Telefó-
nica y Philips, entre otras.

El Decano del Colegio, José 
Javier Medina, presentó una 
ponencia y participó en el de-
bate que surgió tras la celebra-

ción de la Mesa “Internet del futuro”. El Decano coordinó con Adolfo Borrero, Presidente del grupo 
de Smart Cities de AMETIC, las iniciativas del COITT/AEGITT para la estandarización y observatorio de 
Smart City en España. Este evento, cuya organización corrió a cargo de AMETIC y Fycma, ha logrado 
el apoyo y la colaboración del Málaga, el CDTI y de otras instituciones, entre ellas la nuestra. 

Greencities & Sostenibilidad es un foro único, de alta especialización en eficiencia energética en 
la edificación, los espacios urbanos, en movilidad y en aspectos medioambientales. A lo largo de las 
diferentes ediciones se ha obtenido un marco participativo, flexible y práctico centrado en cuatro 
temáticas que pivotan en torno a un eje trasversal: las aplicaciones TIC. Este año, el evento contó con 
un completo programa de presentaciones y mesas redondas sobre cuatro temáticas esenciales para 
la eficiencia energética: Eficiencia Energética, Residuos, Smartcities-Smart Grids e Innovación y  
Reindustrialización.                                                                                                                          ●

Reconocimiento de competencias en detección  
y extinción de incendios

Los tribunales de justicia han reconocido la competen-
cia del Ingeniero Técnico de Telecomunicación para 

poder trabajar en la detección y extinción de incendios 
como técnico responsable en empresas que se dedican 
a estas tareas. En febrero de 2011 la Delegación Pro-
vincial de Cuenca de la Consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda denegó el permiso a un compañe-
ro nuestro para actuar como responsable técnico de 
una empresa dedicada a la instalación y mantenimien-
to de sistemas de protección contra incendios.

Al comunicarnos esta situación el Colegio presen-
tó el correspondiente recurso firmado por nuestro 
Decano que no fue atendido satisfactoriamente, por 

lo que el Colegio presentó una demanda ante el Juzgado Contencioso Administrativo de Cuenca.
El 10-10-2012 dicho Juzgado en su sentencia 400/12 nos da plenamente la razón y ordena a la Consejería 

Provincial que inscriba a nuestro compañero como responsable técnico de la empresa. Mediante esta senten-
cia se reconoce algo que nunca se nos debería de haber negado, ya que estas actividades siempre han sido 
llevadas a cabo por Ingenieros Técnicos de Telecomunicación.                                                                     ●
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El Colegio Firma un Convenio con la Universidad de Baleares

El Decano del Colegio, José Javier Medina, y la Rectora de la UIB (Univer-
sidad de les Illes Balears), Montserrat Casas Ametller, firmaron el pasado 

mes de noviembre un Convenio específico para la coorganización COITT/
UIB de un Curso de Adaptación al Grado. Se ha negociado asimismo con 
la dirección de la Escuela la impartición de dicho Curso a unos 35 compa-
ñeros, que así se convertirán al título de Grado en Baleares. 

El Convenio subraya la función del Colegio de facilitar la formación 
permanente y de postgrado de sus colegiados para lo cual suscribirá 
acuerdos con universidades, centros de estudios y otras instituciones 
públicas y privadas. Asimismo señala que la UIB imparte el título oficial 
de Graduado en Ingeniería Telemática. 

 Tras la firma del Convenio, se organizó en paralelo una presentación 
sobre el funcionamiento de las titulaciones de Bolonia y la utilidad de las 
mismas y del Colegio Profesional. Se han obtenido resultados de varias 
nuevas colegiaciones in situ. Con este acuerdo, la de Baleares se convier-
te en la primera de nuestras 50 Escuelas que coorganiza e imparte con 
el COITT esta titulación oficial.                                                             ●

Nuestros compañeros andaluces conceden su premio  
al mejor proyecto de Telecomunicación

Los ingenieros técnicos de telecomunicación de Andalucía se 
reunieron el pasado sábado 24 de noviembre en la localidad 

cordobesa de Montilla en el ‘I Foro Andalucía Telecos 2012’. 
Esta iniciativa llevada a cabo por la AAITT (Asociación Anda-
luza de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación) contó con 
la asistencia de doscientos cincuenta asociados, directores de 
las escuelas de Telecomunicación de Andalucía, así como re-
presentantes políticos y representantes de destacadas empre-
sas del sector de las Telecomunicaciones. A la misma acudió 
Tomás Pastor, Presidente de la Comisión de Comunicación del 
COITT, como representante de nuestra institución. 

El Foro-almuerzo que se celebró en el complejo de las 
Bodegas Cruz Conde, estuvo precedido por la Asamblea 
General de la AAITT, donde los socios aprobaron por mayo-
ría las nuevas propuestas en los estatutos que la Junta Directiva propone como “potenciar el voto telemático 
y abrir la puerta de forma directa a los nuevos graduados en ingenierías del ámbito de las telecomunicacio-
nes, además de potenciar la gestión digital de la Asociación” detalló Juan Luis Cruz, Presidente de la 
AAITT.  

Una vez concluido el almuerzo en las citadas Bodegas, se procedió a la entrega del Premio ganador con mil 
euros por parte del Representante de la Caja de Ingenieros José Luis Balsera al ingeniero Antonio Carmona 
Madrid, de la Universidad Politécnica de Linares, por el proyecto fin de carrera Organización de un centro de 
procesos de datos complejos mediante consolidación de servidores con tecnologías de virtualizacion. (En la foto 
que ilustra esta noticia podemos ver al Presidente de la AAITT, Juan Luis Cruz Navarro, junto a los premiados) 
Como novedad en esa nueva edición, la entrega de premios finalizó con el Premio Honorífico a la trayectoria 
profesional a Andrés Mira García, ex Presidente y fundador de la AAITT entregado por el Presidente de la Patro-
nal TIC, Adolfo Borrero, que destacó “la importancia de los ingenieros como clave del éxito del sector TIC”. 

La jornada en el Foro concluyó con las ponencias de Maribel Anguita, psicóloga y coach sobre `Motivación 
profesional´, y de Joaquín López, sobre `Tendencias de la economía Digital’. Entre las personalidades que 
acudieron al acto se encontraban el Teniente Alcalde de Montilla Miguel Navarro; Andrés Fernández Balta-
nás, Coordinador de Infraestructuras de la Junta de Andalucía, y el embajador de Ucrania en España Serhii 
Pohoreltsev.                                                                                                                                               ●



Antena de Telecomunicación / ENERO 2013 45

Una sentencia establece que solo los Ingenieros de 
Telecomunicación pueden firmar proyectos de telefonía móvil

Los proyectos para la instalación de esta-
ciones de telefonía móvil solo pueden 

ser firmados por Ingenieros e Ingenieros 
Técnicos de Telecomunicación. Así lo ha 
establecido en una sentencia una Juez de 
Alicante, que ha denegado una licencia a 
la compañía Vodafone España SAU para 
instalar una de estas estaciones en el Edi-
ficio Paraíso de Benidorm, según detalla 
una noticia publicada en el diario digital 
lasprovincias.es. 

La titular del Juzgado de lo Contencio-
so-Administrativo 4, María Begoña Calvet, 
respalda así la postura que esgrimió el 
Ayuntamiento benidormí en un decreto 
fechado el 25 de enero de 2011, que fue 

recurrido por la empresa. La compañía pretendía que la corporación le otorgase el certificado acreditativo 
de la obtención de la licencia de obra mayor para la antena por «silencio administrativo». También alegaba 
que los sucesivos requerimientos que le realizó el Ayuntamiento para subsanar diversas deficiencias en su 
proyecto eran «improcedentes».

En primer lugar, el Consistorio había solicitado a la compañía que aportara un «Plan Técnico de Implan-
tación» conjunto. Por otra parte, exigía que el especialista que emitiera el informe tuviera la competencia 
profesional necesaria, requisito que en su opinión no cumplía el ingeniero técnico de obras públicas de  
Vodafone.

En la sentencia, fechada el pasado 17 de septiembre, la magistrada da la razón a la Corporación al res-
paldar el último argumento. La juez se basa en los informes que emitieron en el seno del proceso, tanto el 
Colegio Oficial de Ingenieros Industriales como el de Ingenieros de Telecomunicaciones. 

Ambos documentos revelan que el técnico propuesto por Vodafone «carecía de competencia para emitir 
y suscribir un proyecto de instalación de estación base de telefonía móvil, dado que, lejos de tratarse de una 
obra meramente civil, atendiendo a la naturaleza, finalidad y contenido del proyecto, necesariamente debía 
estar suscrito por un ingeniero de telecomunicaciones», que es en realidad el profesional «competente para 
asumir las eventuales responsabilidades que pudieran derivarse en la ejecución de la obra».

La compañía pretendía instalar la antena en el Edificio Paraíso, ubicado en el número 10 de la calle  
Lérida de Benidorm. La juez rechaza la causa de inadmisibilidad del recurso esgrimida por el Consistorio, 
pues se cumplieron todos los mandamientos legales a la hora de ser interpuesto. 

También discrepa de que el decreto no pudiera ser recurrido por tratarse de un acto de mero trámite, 
Según la Juez, el decreto tenía «un contenido material, de fondo, al pronunciarse sobre la existencia o no 
del silencio administrativo positivo, entendiendo no concedida la licencia». De modo que era «equivalente 
a la denegación» de la propia licencia y se pronunciaba «directamente sobre el fondo» del asunto, lo que 
lo convierte en «susceptible de impugnación».

Sin embargo, salvadas esas cuestiones procedimentales y ya al analizar el contenido del pleito, la magis-
trada admite las tesis de la abogada del Ayuntamiento, Fanny Serrano. «Ninguna de las deficiencias detecta-
das fue subsanada por la mercantil actora en tiempo y forma», señala Calvet. Vodafone aportó un plan téc-
nico elaborado por ella sola, y no el conjunto que el 9 de abril de 2010 le había reclamado el Consistorio.

El 24 de diciembre de ese año, los responsables municipales insistieron en la necesidad de que la empre-
sa cumpliese ese requisito, así como el de que el informe fuera suscrito por un técnico competente en la 
materia. Tras la nueva advertencia, Vodafone solo cumplió la primera exigencia. Aportó el plan técnico de 
implantación conjunto, una exigencia derivada de la expresa petición que dirigieron todas las operadoras 
de telefonía móvil en su día al propio Ayuntamiento y no «un condicionante u obligación impuesta por la 
Corporación demandada». En cuanto a la habilitación técnica del ingeniero, requisito que obvió la deman-
dante, la juez se apoya en los informes de los colegios profesionales y establece que ha de ser un licenciado 
en Telecomunicaciones el que firme el proyecto.                                                                                       ●
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Andrés Mira galardonado con el premio Honorífico  
a la trayectoria profesional por la AAITT

El pasado 24 de noviembre, el Ingeniero en Telecomunicaciones 
y  uno de los fundadores de  de la AAITT, Andrés Mira, recibió 

el premio honorífico a su trayectoria profesional en la celebra-
ción del I Foro Andalucía Telecos 2012. Dicho premio, INGENIO 
Senior, otorga un reconocimiento a la trayectoria profesional en 
el ámbito de la Ingeniería de Telecomunicación, dentro de la 
sociedad andaluza y destaca también la calidad profesional y 
humana que representa.

El galardonado inició su trayectoria profesional como respon-
sable de transmisión, en la Dirección General de Correos y Tele-
comunicación, haciéndose cargo del mantenimiento de los equi-
pos de transmisión. Más tarde, ascendió a Jefe de Centrales 
Internacionales de Conmutación Telex, en esa misma Dirección 
General, siendo éste un hito importante en su carrera, ya que 
planificó el mantenimiento de la primera central de conmuta-
ción electrónica de telex, para tráfico internacional, que tramita-
ba alrededor de un 60% del tráfico transmitido y recibido en 
España.

 Son destacables sus participaciones en los comités de organización, en materia de telecomunicaciones, 
de eventos, tales como los Juegos Olímpicos Barcelona 92 o Campeonatos Mundiales de Atletismo y Esquí, 
en Sevilla 97 y Granada 95 correspondientemente. 

El actual Jefe de Unidad de Protección Civil de Málaga, y uno de los fundadores de la AAITT, recibió el 
premio de manos de Don Adolfo Borrero, Presidente de ETICOM (Patronal TIC de Andalucía) acompañado 
de Juan Luis Cruz, Presidente de la AAITT, apoyándose en unas palabras de agradecimiento: “este premio 
me ha emocionado especialmente porque viene directamente de mis compañeros de profesión, lo cual me 
llena de alegría”.                                                                                                                                      ●

Seminario de Orientación Laboral para Graduados e Ingenieros 
Técnicos de Telecomunicación en la Escuela Politécnica de Gijón

El Colegio impartió en la EPI Gijón un seminario de Orientación Labo-
ral para Ingenieros Técnicos de Telecomunicación, incluyendo prác-

ticas de entrevistas de trabajo, elaboración del CV o indicaciones sobre 
el sector TIC. Asimismo, en el marco de actividades con territorios sin 
asociación en convenio, el Colegio mantuvo un encuentro con colegia-
dos/asociados asturianos en Gijón el pasado 22 de noviembre. Al mis-
mo asistieron varias personalidades políticas y universitarias, así como 
alumnos de los últimos cursos de la Escuela Politécnica de Gijón. Ángel 
Luis Cabal Cifuentes, Director General de Tecnologías de la Informa-
ción y las Comunicaciones del Principado de Asturias; Pedro García 
Blanco, representante del COITT en Asturias; Hilario López García, Di-

rector de la Escuela Politécnica de Gijón, y  José Javier Medina, Decano del Colegio, intervinieron como ponentes.
Con motivo de esta visita se programaron varias reuniones de trabajo que culminaron, en el cóctel orga-

nizado por el COITT/AEGITT, en unas importantes negociaciones para emprender un macro proyecto de 
Smart City en esta ciudad, con la participación de las más importantes agentes del sector TIC de esta Comu-
nidad:. Asistieron al encuentro el Director de la E.P. de Gijón y el Director del Parque Científico y Tecnológico 
de Gijón, entre otras personalidades. “Hemos dependido de la construcción mucho en los últimos diez años 
y ahora hay que reinventarse y apostar por la administración digital”, comentó nuestros Decano, quien su-
brayó que se está avanzando bastante para poder hacer de Gijón una “Smart City” que luego sirva de ejem-
plo a otros lugares. Los medios de comunicación locales se hicieron eco de este encuentro.                        ●


